

Presseinformation

Das beste Mitmach-Publikum der Welt!

Mitmachmessen [SPIELWIES'N](#), [FORSCHA](#) und [DIE MODELLBAHN](#) lockten vergangenes Wochenende knapp 60.000 Unternehmungslustige zum Forschen, Spielen und Modellbahn bauen ins Münchner MOC.

München, 8. November 2015. „Da ist der krasse Roboter“, ruft ein junger Kerl und zieht seinen Freund durch die Menge der Bewunderer zu NAO, der artig seine kleine Hand zur Begrüßung ausstreckt. Neben NAO steht ein Laptop, junge Burschen und Mädchen hacken eifrig in die Tastatur - sie sind sozusagen NAOs Gehirn, denn sie bestimmen, was NAO macht und sagt.

Mitmach-Programm auf höchstem Niveau

Der kleine NAO ist nur eine von hunderten Mitmachstationen, die die knapp 60.000 Besucher letztes Wochenende auf den drei Mitmachmessen [SPIELWIES'N](#), [FORSCHA](#) und [DIE MODELLBAHN](#) auf Trab hielten. In vier Hallen buhlten rund 350 Aussteller um die Aufmerksamkeit der Besucher. Überall wurde eifrigst geforscht und experimentiert, gespielt und gebaut, bis Wangen, Bretter und Schienen glühten.

„Das sind unsere Leute - wir haben wirklich das tollste und treueste Publikum überhaupt“, strahlt Thomas Gärtner vom Veranstalter [MPA PR & Event Agentur](#). „Unsere Besucher sind aktiv, sie wollen Hand anlegen, wollen herausfinden, wie es geht. Bei uns erwartet sie ein Mitmachprogramm auf höchstem Niveau. Deswegen steigt die Zahl unserer Fans und Aussteller Jahr für Jahr,“

In der Spielothek der SPIELWIES'N standen über 3000 Spiele zum Testen zur Verfügung, unzählige Experimente konnten an den unterschiedlichsten Forschungsstationen der FORSCHA ausprobiert werden. Knapp 60 Hersteller und 20 Modellbahnvereine präsentierten ihre filigranen Miniwelten in DIE MODELLBAHN.

„Wir konnten sogar noch mehr Besucher als in 2013 verbuchen. Sie kamen teilweise von weit her, natürlich aus ganz Bayern, aber auch aus

MPA PR & Event Agentur
Liebherrstr. 5
80538 München
Deutschland

Bei Rückfragen
Petra Griebel|Thomas Gärtner
Telefon +49.89.892676-0
Telefax +49.89.892676-13
presse@mpagmbh.de

www.spielwiesn.de
www.freizeitpass-muenchen.de

Nordrhein-Westfalen, Österreich und Südtirol“. Und auch in unserem stark erweiterten Jugendbereich Gleis 5 brummte es täglich“, freut sich Karl-Friedrich Ebe vom Modellbahnverband Deutschland e.V., dem Veranstalter von DIE MODELLBAHN.

Auch Wieland Viessmann, einer der größten Aussteller auf DIE MODELLBAHN ist mehr als zufrieden: *„Diese Messe hier in München hat einen ganz anderen Charakter als unsere Modellbahn-Messen in Köln und Leipzig beispielsweise. Hier kommen so viele Familien mit Kindern, es ist eine Freude zu sehen, wenn die kleinen Köpfe in den Bastelgärten auftauchen und einen Bausatz haben möchten. Die Eltern beweisen eine große Geduld hier und lassen ihre Kinder gerne selber machen. Wir wollen ja nicht nur verkaufen, sondern auch Nachwuchs fördern. Dafür gibt es keinen besseren Standort als München mit dem Messetrio SPIELWIES'N, FORSCHA und DIE MODELLBAHN. Natürlich war ich auch auf den Partner-Messen unterwegs und habe mich dort inspirieren lassen. Die bauen dort zum Beispiel ganz einfache Schaltungen mit den Kindern und Jugendlichen, eine gute Idee! Es macht wirklich ganz viel Spaß hier“*, so Viessmann.

Auftakt nach Maß – Nicht nur reden sondern auch handeln

Der Bayerische Innenminister und Schirmherr von DIE MODELLBAHN Joachim Herrmann sagte bei der Messeeröffnung *„Ich habe schon in meiner Kindheit begonnen, mit der Modellbahn, sie ist dann auf 11qm und 12 Züge angewachsen, und ich war sehr stolz darauf.“*, so Herrmann, und bedauerte gleichzeitig, nicht mehr so viel Zeit für sein Hobby zu haben. Beim Rundgang über das Messetrio galt das Motto der Messen „Mitmachen“ natürlich auch für Herrmann. Der Staatsminister erwies sich dann auch mithilfe einiger Kinder unter anderem als geschickter Baumeister.

In seinem Element war Hobby-Modellbahner Herrmann in der Halle 4 DIE MODELLBAHN und fachsimpelte mit anderen Modellbahn-Fans über Spurbreiten und Lokomotiven.

Schurke oder Sheriff? – Turniersaison auf der SPIELWIES'N

Gefachsimpelt wurde auch auf der SPIELWIES'N, nämlich über die richtige Strategie zum Sieg auf den Spielbrettern. Knapp zehn Turniere fanden am Wochenende statt. Nicht nur die Deutsche Meisterschaft der Siedler von Catan wurde zum dritten Mal in Folge hier entschieden, sondern auch die Heckmeck-Weltmeister des Münchner Zoch Verlags wurden ermittelt.

Schurke oder Sheriff? – Die Frage konnte jeder Teilnehmer beim Turnier des Spiel des Jahres vom Asmodee Verlag „Colt Express“ auf der „Langen Nacht der Banditen“ der SPIELWIES'N am Samstag für sich herausfinden.

Schräg und unterhaltsam: der Smart Slam zu „Klimawandel meistern“

„Wir müssen uns den Schweinsbraten und die Weißwurst abschminken. Einer der größten Umweltzerstörer ist das Fleischessen“, so Christopher Griebel, Moderator bei münchen.tv und einer der beiden Gewinner des Wettbewerbs. Acht Minuten Zeit hatten die fünf Slammer beim Pitch um den Apfel der Erkenntnis, um die eigene Idee zum Thema verständlich auf den Punkt zu bringen.

Weitere Informationen zu den Messen finden Sie unter

www.freizeitpass-muenchen.de/presse/pressemitteilungen.html.

Druckfähiges Bildmaterial finden Sie hier:

https://picasaweb.google.com/Mpa.gmbh/2015_FREIZEITSPASS_Auswahl_Presse?authuser=0&authkey=Gv1sRgClzr09CukbXplgE&feat=directlink

Bewegtbilder und Filme finden Sie auf unserem [YouTube-Kanal](#).



facebook.com/spielwiesn.muenchen

facebook.com/FORSCHA

facebook.com/mpa.muenchen

facebook.com/iibkmuenchen/



[@spielfest](https://twitter.com/spielfest)

[@forscha](https://twitter.com/forscha)

Termin 2016: 4. bis 6. November 2016

25. SPIELWIES'N, 7. FORSCHA

DIE MODELLBAHN ist turnusgemäß 2017 wieder dabei.

Rückfragen beantwortet gerne:

Petra Griebel

MPA PR & Event Agentur GmbH

Telefon +49/(0)89/892676-0

Telefax +49/(0)89/892676-13

0171/88 333 67

pg@mpagmbh.de

www.mpagmbh.de

www.freizeitpass-muenchen.de

FREIZEITSPASS hoch 3

24. SPIELWIES'N – 6. FORSCHA –

DIE MODELLBAHN

6. – 8. November 2015

MOC Veranstaltungcenter

Lilienthalallee 40

80939 München

FREIZEITSPASS hoch 3:

Unter diesem Motto präsentieren sich die 24. SPIELWIES'N, die 6. FORSCHA und DIE MODELLBAHN mit ihren gemeinsamen Sonderflächen BASTELFORUM, HOBBY-LEGO®-Ausstellung und XUND&AKTIV

Ausprobieren, Entdecken und Mitmachen ist die Devise und das Erfolgsrezept der Informations- und Mitmachveranstaltungen, die sich thematisch ideal ergänzen und mit nur einem Ticket besucht werden können.

58.000 Besucher kamen im letzten Jahr. Mehr als 200 Aussteller auf über 14.000 m² hielten ihr Publikum mit einem spannenden Programm an Ständen, auf Bühnen und Aktionsflächen in Atem.

Die SPIELWIES'N wird von der Münchner MPA PR & Event Agentur veranstaltet, die FORSCHA von ihrer Tochter i!bk Institut für innovative Bildungskonzepte, München. Veranstalter der DIE MODELLBAHN ist der Modellbahnverband in Deutschland e.V.